

# Colchane es la cuarta comuna del norte con mayor nivel de envejecimiento

**Estudio indicó que la comuna presenta altos tiempos de traslado para adultos mayores que requieren acceder a servicios de salud.**

Germán Pozo-Sanhueza  
 german.pozo@estrellaiquique.cl

Un reciente estudio del Observatorio del Envejecimiento de la Pontificia Universidad Católica y Confuturo señaló que Colchane es la cuarta comuna de la macrozona norte del país, comprendida entre las regiones de Arica-Parinacota y Atacama, con mayor índice de envejecimiento de su población. Poseen 120,2 adultos mayores mayores de 60 años por cada 100 menores de 15 años, tras Putre (130,4), General Lagos (138,8) y Camarones (151,5).

Especifican que la comuna, perteneciente a la provincia del Tamarugal, tiene uno de los tiempos promedio para acceder a servicios de salud como hospitales, de los más altos del país a raíz del aislamiento geográfico que presenta y su lejanía de los principales centros urbanos de la región de Tarapacá, anotando un promedio de 431,5 minutos prome-

dio de traslado para acceder a una clínica u hospital ubicados en Alto Hospicio e Iquique.

Javier García, alcalde de Colchane explicó que estos altos índices de envejecimiento que presenta su comuna tiene relación ante el éxodo de jóvenes de la comuna a otros lugares en búsqueda de mejores oportunidades. "Creemos que para revertir esta tendencia es necesario contar con un plan integral que fomente el desarrollo económico y apoye a los emprendedores".

En materia de salud, el alcalde cree que es urgente la construcción de un Sapu en la comuna y de un hospital provincial. "Creemos que es necesario por parte del estado la construcción de un SAPU para nuestra comuna, ya que nuestro consultorio actual se encuentra sobrepasado ante la demanda generada por migrantes irregulares junto con carecer de especialistas y menos para la tercera edad. Sumado a esto, es urgente



REFERENCIAL/AGENCIA UNO

ANTE SU LEJANÍA DE CENTROS UBRANOS QUE DISPONEN DE HOSPITALES Y/O CLÍNICAS

que se construya un hospital para la Provincia del Tamarugal, que tenga pertinencia cultural de los pueblos originarios como el aymara".

La directora de salud municipal de Colchane, Yolanda Flores enfatizó que existe una falta de médicos especialistas no solo en su comuna sino que a nivel regional. "Son muy pocos los especialis-

tas que trabajan en zonas rurales en la región, concentrando mayoritariamente en Alto Hospicio e Iquique. Para abordar esta problemática, hemos planteado en varias oportunidades la necesidad de realizar rondas de atenciones médicas en los lugares más apartados de la región. Sería algo efectivo considerando los problemas de movilidad que tie-

nen muchos adultos mayores. Necesitamos que se descentralice la salud".

María Paz Iturriaga, directora del Servicio de Salud de Tarapacá (SST) indicó que ante estas dificultades que tienen los adultos mayores para acceder a prestaciones de salud, están proyectando medidas como ampliar el horario de atención del servicio de urgencia rural junto a la

construcción de un nuevo Centro de Salud Familiar (Cesfam) en la comuna. "Está proyectada su construcción dentro de los próximos 5 años".

Destacó la apertura del hospital de Alto Hospicio para descomprimir el sistema que antes dependía de un único recinto hospitalario, ubicado en la capital regional. "Nos ha permitido bajar los tiempos de espera a menos de 10 días en el nuevo hospital".

Respecto a la construcción de un hospital para el Tamarugal. "Es un compromiso que nos hizo el Presidente para mejorar la salud de la provincia. Esperamos en los próximos años edificarlo en Pozo Almonte y acercar un centro de salud de esta magnitud a los habitantes del Tamarugal (...) Por ahora seguiremos fortaleciendo el trabajo que hacemos con los municipios, quienes disponen de vehículos para el traslado de pacientes y adultos mayores hasta los principales recintos de salud de la región".

Este medio intentó contactar al coordinador regional del Servicio Nacional del Adulto Mayor (Senama), sin tener respuesta al cierre de este informe.